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登米市教育委員会１０月定例会議会議録 

会議の名称 平成２８年第１２回登米市教育委員会１０月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２８年１０月２４日（月） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時０６分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎２階２０１会議室 

教育長氏名 教育長 佐藤信男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

  

欠席委員 橘 智法 委員 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 志賀 尚（欠席） 

教育部次長兼教育総務課長 伊藤 隆敏 

学校教育管理監 伊藤 浩（欠席） 

教育企画室長 岩渕 公一 

学校教育課長 三浦 徳美 

活き生き学校支援室 菊  祐二郎 

生涯学習課長 佐藤 嘉浩 

文化財文化振興室長 佐藤 貞光 

  

書記 教育総務課 課長補佐 小野寺 和伸 

議題 報告第１９号 一般事務報告について 

議案第３１号 
平成２９年度登米市育英資金及び浅野兄妹奨学資金奨学生

の決定について 

議案第３２号 平成２８年度上杉奨学金奨学生の決定について 

  

  

  

  

  

会議結果 報告第１９号 承認 

議案第３１号 決定 

議案第３２号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成２８年第１２回登米市教育委員会１０月定例会議

を開会します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（９月２３日定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、４番 大久保委員、１番畠山委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第１９号「一般事務報告について」を上程します。

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成２８年９月２３日から平成２８年１

０月２３日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについ

て、別紙資料１及び資料１-２に基づき報告） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

１０年経験者研修ですが、経験と実績により各教員に個人差が出て

くる時期と思いますが、研修の対象者について発言や態度などをどの

ように感じられましたか。 

 

 今回の会議は連絡協議会ということで、小・中学校の校長との話し

合いによる情報交換であり、直接、対象者と会って話を聞いたわけで

はありません。各校の校長の意見を通して、今回の７人の対象者につ

いては、自己評価が個々の実態よりもかなり高い教員と低い教員とが

いるようです。校長の評価との差が大きい場合は客観的に自分を評価

できていないことが疑われるわけで、それだからこそ１０年経験者研

修において第三者が正しく評価し、個々の教員が自分を振り返る機会

が必要で、とても良い研修だと考えています。まだ一人ひとりに関す

る将来性などは聞いていませんが、１０年経験者研修が大きな契機に
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

なることは確かだと思います。各校長には、そうしたことを含めて対

象者を励ましていくように伝えました。 

 

１０年経験者研修を受講する前に市内の各学校から転勤してしまう

教員もいますが、教員に限らず一人前と認められるのが１０年経験と

いう時期だと思います。質問された議員はこれまでも同じ質問をされ

ています。勤務先がどこであっても、初任者をはじめとした若い教員

の育成を学校全体で取り組む姿勢が必要だと思います。それが教員の

資質を高めていき、子どもたちのより良い教育に反映されていくと感

じています。 

 

 １０年経験者研修を実施している学校では、受講者はもう一人でで

きるという思いが教員間にあって、研修に対する配慮が十分とは言え

ないということです。そうした中で、実施校の半数ぐらいには新任の

教員が配属されており、１０年経験者研修と併せて、新任教員に授業

を見せたりアドバイスをしたりする機会になっているという報告もあ

りました。ただし、校内に１０年経験者研修受講者が一人となると、

周りの教員も配慮やアドバイスがしにくい雰囲気になり、校内研究の

スケジュールの中に入れておかないと、なかなか進められないという

課題があるようです。 

 

 小中一貫教育全国サミットですが、視察先の武蔵村山市立第５中学

校における「分離型一貫教育」とはどういうことですか。 

 

 分離型というのは、小学校と中学校の校舎が別々にあり、分離され

た形態での小中一貫教育という意味です。 

 

小学校と中学校の校舎が「６・３」制により分かれている形態であ

れば、中１ギャップのようなものはなかったのですか。 

 

今回の視察校では「４・３・２」制を採用していますが、カリキュ

ラムの区分を「４・３・２」の組み合わせにしているだけで、「４・３」

までの学年、つまり中学校１年生まで小学校の校舎で学ぶということ

ではなく、小学６年生までは小学校の校舎で、中学１年生からは中学

校の校舎で学びます。校舎は別でも、小学５年生から中学１年生まで

を一つの区分としてカリキュラムが編成されているので、中１ギャッ

プのようなものはないようです。 

 

小中学校校長会で「コンプライアンス研修実施」とありますが、定

期的に実施しているものですか。 

 

これは、宮城県教育委員会から強制ではないものの、積極的に取り

組んでほしいと要望され、マニュアル等も準備されているものです。

今回は、校長面談の時期でもありましたので、面談の際に各校の校長

に実施を依頼しました。現在、市内の７校から実施済みと報告されて

います。１回だけの研修では浸透しにくいので、定期的に開催して意

識付けを進めるよう要請しています。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

伊藤教育総務

課長 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

伊藤教育総務

課長 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１９号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１９号「一般事務報

告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第３１号「平成２９年度登米市育英資金及び浅野兄

妹奨学資金奨学生の決定について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第３１号「平成２９年度登米市育

英資金及び浅野兄妹奨学資金奨学生の決定について」は、原案のとお

り決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第３１号「平成２９年

度登米市育英資金及び浅野兄妹奨学資金奨学生の決定について」は、

原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第３２号「平成２８年度上杉奨学金奨学生の決定に

ついて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

畠山委員 

 

 

伊藤教育総務

課長 

 

畠山委員 

 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 住所要件で保護者が市内在住ということですが、どこにお住まいで

すか。 

 

 迫町になります。 

 

 

 詳細に教えてください。以前の会議では詳細な住所が示されていま

した。 

 

 後程、回答します。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第３２号「平成２８年度上杉奨学

金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第３２号「平成２８年

度上杉奨学金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、平成２８年１１月１８日（金）の午後１時３０分開催でお

願いしたいと思います。 

 

平成２８年１１月１８日（金）の午後１時３０分から行うことにご

異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２８年１１

月１８日（金）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

閉会（午後２時０６分） 

 

 

その他 

 

 以下の５件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

１ 「９月の生徒指導状況について」 

２ 「「登米市の教育 通信簿」評価項目の見直しについて」 

３ 「「登米市の教育 通信簿」市民アンケートの実施について」 

４ 「子供議会の質問項目について」 

 ５ 「自主研修について」 

 

散会（午後３時５０分） 

 

 


